
Rapport de la Commission de sélection et de concours 
 
 
Chères éleveuses, chers éleveurs, 
 
Lorsque je jette un regard rétrospectif sur ma 
première année en tant que président de la 
commission de sélection et de concours, je me 
souviens surtout des nombreuses discussions 
intéressantes que j'ai eues avec les éleveurs et mes 
collègues juges. Même si certaines questions ont 
été posées de manière critique, il en a résulté la 
plupart du temps des discussions constructives et 
respectueuses. C'est ainsi que cela doit être ! 
 
Mais il est aussi juste et important d'aborder des 
sujets difficiles et de remettre en question certaines 
choses afin de progresser dans l'élevage. 
 
Mes collègues juges et moi-même exerçons cette fonction avec beaucoup de passion et de 
plaisir pour la race du cheval des Franches-Montagnes. Dans ce contexte, nous sommes sans 
cesse confrontés à de nouveaux défis - que ce soit par les directives des règlements ou par 
des facteurs externes comme la loi sur la protection des animaux. En tant que juges de race, 
nous devons mettre en œuvre ces exigences sur les places de test en terrain et de concours 
de poulains. C'est pourquoi il est important que nous nous formions régulièrement, ce qui est 
fait lors des journées de formation à Avenches. Je tiens à remercier tout particulièrement les 
collaboratrices de la gérance qui effectuent toujours un travail d'organisation formidable à cet 
égard. 
 
Il est remarquable que la qualité des chevaux et des poulains présentés ne cesse 
d'augmenter. Cela montre que l'élevage du franches-montagnes est sur la bonne voie – 
certainement aussi grâce aux critères de sélection clairs auxquels la race se tient. La sélection 
stricte en matière de caractère, de polyvalence et de santé est d'une grande importance, car 
c'est précisément ce qui permet à notre race de convaincre. 
 
Je voudrais remercier tous ceux qui m'ont accompagné et soutenu durant ma première année 
en tant que président de la commission de sélection et de concours. Je souhaite à mes 
collègues juges une saison de concours réussie et, je l'espère, beaucoup de bons chevaux à 
évaluer. 
 
Je me réjouis d'une nouvelle saison de concours passionnante et souhaite à tous les éleveurs 
et éleveuses beaucoup de succès et surtout de la joie avec leurs chevaux franches-
montagnes. 
 
Leonhard Risch 
Président de la Commission de sélection et de concours 


